
まちづくり地区懇談会（三日町区）会議録 

地区 名：三日町区 

日 時：平成 28年 11月 8日（火）19：00～20：10 

会 場：三日町公民館 

町参加者：町長・副町長・中村課長・日野課長・小野地域支援スタッフ・平澤係

員・河西 

参加人数：36人（男性 27人：女性 9人）※町・主催者、報道機関を除く 

報道機関：－ 

主な発言：※要約・箇条書きにて記録 

 

 

【懇談】 

参加者）萱野高原の広場から展望台にかけての景色が悪いため、今年森林組合

でも作業をした。観光スポットでもあるので、町でもやってもらいた

い。 

町長） 地方事務所にどこまで作業して良いか確認をして、春くらいまでには

実施したい。 

 

参加者）広報の 4月号に健康ポイント制度廃止の記事があった。私は長寿クラ

ブを作り、ほかのメンバーも含め元気に活動をしている。なぜ廃止に

なるのか。また来年から運動増進の話もあるが、80代のような方は運

動ができないと思うが。 

町長） 制度は長寿クラブに入ってもらうことで利点を与える事業であったが、

ポイント制度が終わる理由は、活用者が 30％程度しかなかったため、

町としては別の方法を考える必要があると判断した。健康長寿に係る

事業については、かかりつけのない健康に対して無関心な方も 15～

20％いる。そのような方たちも広く利用いただけるような取組を今後

考えていきたい 

参加者）長寿クラブの人は運動しない。取り組みが運動中心になってしまうと、

対象者が健康な方ばかりに偏ってしまうと思う。 

町長） 長寿クラブのみを対象としている訳ではない。 

 

参加者）田中城の人口増に伴い、通学路や防火水槽の整備についてお願いした

い。 

町長） 危険個所については把握しているため、グリーンベルト等を活用しな

がら対応したい。防火水槽についても承知した。 



参加者）避難所としては、南小学校も危険。三日町住民は三日町公民館に避難

するしかないが、非常に手狭である。下町にも公民館を作ってほしい。 

町長） 常会レベルに町として公民館を作る予定はない。 

 

参加者）子供の増加が見込まれるが、遊ぶ場所の整備や、景観の観点から休耕

田の管理者への整備についての周知をしてほしい。 

町長） 個人の所有地になるのでなかなか難しいが、意見として承知した。 

 

参加者）①保育園のバスハイクの際に、町内企業へ手配をしたが、町外業者の

見積もりの方が安かった。町保育園の事業でもあるので、町からもお

願いいただきたい。 

     ②現在箕輪町に居住している方への定住を促進するような補助制度も

検討していただきたい。（親の土地を子が分筆する際にかかる費用等） 

    ③天竜川沿いは良いサイクリングロードだが、柵が邪魔である。別の

形にできないか。 

町長） ①承知した 

    ②現在は上伊那地域外から移住する 40歳未満の夫婦に 70万円を交付

している。郡内での人口の取り合いを避けたかったためこのような制

度設計となっている。皆様からのご意見も多いので、今度予算の中で

考えていきたい。 

    ③柵についてはおそらく車が入らないようにというのが理由のため、

ポールでも良いと思う。天竜川上流河川事務所にも話をする。 

 

参加者）地域包括ケアシステムの導入についてどのような方針で考えているか。 

町長） 高齢化の中で、今の保険制度だけでは限界がきている。国の方針とし

ては、市町村が要支援 1・2の者に対し支援する際に補助をするという

スタンス。今の保険制度同等までとまではいかないが、雪かき等の外

でできる仕事について、地域で支えていきたいと考えている。ただ地

区によっては仕組みづくりについて悩んでいるところもある。最初か

ら家の中にまで入ってサポートするのは難しいと思う。また初期認知

症の人をいかに見つけ出すかということが重要だが、現状地域で見つ

けるというのは難しいので、そこは町や社会福祉協議会の範囲だと思

っている。いずれは研修等実施し、サポーターを増やしていきたい。 

 

 

 

 



参加者）県道の整備は分担金がかからないが、町道については発生し、区でも

昨年 68万円を払っている。工事してくれるのはありがたいが、区によ

っては分担金が大きいため支払いが困難である。分担金制度をなくす

ことはできないか。 

町長） いわゆる 3桁路線については分担金をもらわないといけないことにな

っている。分担金がないと整備ができないわけではないが、整備でき

る箇所数が減り、できない部分が出てきてしまう。申し訳ないとは思

うが、負担はお願いしたい。 

 

参加者）平成 19年に、雨水対策は必要に応じて実施していくという回答をもら

っているが、いつごろになるのか。沢や大出は国の補助金でやってい

るようだが。 

町長） 雨水排水対策については、現状の整備は 7億円程度かかっているため、

方法の見直しを考えている。県が関わる話なので、町独自で判断する

ことはできないが、必要に応じて実施していきたい。 

 

参加者）保育園駐車場の側溝整備をすることで駐車場が多く確保できるため、

お願いしたい。 

町長） 承知した。 

 

 

 

 

 

 

以上 


